Communiqué

Utilisation de l'application de journalisation des réseaux du CRAQ par l'ARES

Les membres de l'ARES pourront dorénavant utiliser l'application du CRAQ pour la journalisation du réseau VE2CSQ. Il s'agit de l'aboutissement d'une démarche qui aura duré plus de 2 ans :

- ➤ En août 2022, au Hamfest de l'ARES, le président de l'ARES, alors à la recherche d'une solution pour conserver et compiler les logs du réseau VE2CSQ, demande au président du CRAQ s'il serait possible d'utiliser l'outil de journalisation des réseaux du CRAQ pour les réseaux de l'ARES.
- ➤ De son côté, le CRAQ avait entrepris de mettre à niveau son application de journalisation des réseaux utilisée depuis 2005 afin de la rendre plus performante.
- Y voyant une possibilité intéressante de rendre service à d'autres clubs sans impact significatif sur ses systèmes (échange de bons procédés) et dans le but de répondre favorablement à cette demande, le conseil d'administration du CRAQ a décidé de réorienter le projet car l'application était intégrée au site web du CRAQ et nécessitait un accès « membre » pour la saisie des réseaux. Puisque le CRAQ possédait également une autre plateforme disposant d'un mécanisme d'authentification pour les visiteurs, il a été décidé d'y transférer l'application de journalisation des réseaux afin de la rendre accessible aux clubs qui souhaiteraient en bénéficier.
- Les travaux se sont terminés à l'été 2024 et la nouvelle application de journalisation des réseaux est utilisée par le CRAQ depuis le mois de septembre. Après une période de rodage, elle est maintenant prête à être utilisée par l'ARES.

Il est important de considérer que cet outil a été développé et est maintenu bénévolement et que le CRAQ ne peut s'engager à un fonctionnement sans faille; comme c'est le cas depuis maintenant presque 20 ans, des efforts raisonnables seront toutefois déployés pour assurer sa disponibilité. L'application roule sur un serveur virtualisé redondant et des copies de sécurité sont prises quotidiennement. Des mécanismes d'exportation des données sont prévus pour que chaque club puisse récupérer et archiver ses données au besoin.

L'application offre de multiples possibilités au niveau des statistiques, de la saisie et de la consultation des données des réseaux, de la production de certificats, etc. À ce jour, les données du réseau VE2CSQ ont été importées rétroactivement au 1^{er} septembre 2024; des données antérieures additionnelles pourraient être intégrées si elles sont disponibles en continu.

L'accès à la <u>plateforme de services du CRAQ</u> est simple, les membres du CRAQ doivent utiliser leur compte du site web du CRAQ, les membres de l'ARES qui ne sont pas membres du CRAQ doivent se créer un compte et l'utiliser pour se connecter par la suite; ce compte leur permettra d'obtenir des statistiques personnalisées. Enfin, toute personne peut consulter les données des réseaux, soit en se créant un compte pour obtenir des statistiques personnalisées ou de façon anonyme en utilisant le compte « Invité ».

Nous espérons que les animateurs et les participants au réseau de l'ARES apprécieront ce nouvel outil!

Gaétan Trépanier, VE2GHO Président-directeur général du CRAQ Christian Henri, VA2CHQ Président de l'ARES